

# Les trialistes à l'assaut du Battoir

## VÉLO TRIAL PALÉZIEUX-VILLAGE

Début de saison pour les grimpeurs sur deux-roues. La première manche de la Coupe suisse de vélo trial sera donnée dimanche, au Battoir à Palézieux-Village. L'événement est organisé par le club Passepartout, basé à Moudon.

Des rondins de bois et des cylindres en béton vont envahir Le Battoir à Palézieux-Village, ce dimanche. Ils seront escaladés par des casse-cou montés sur des vélos, à l'occasion de la première journée de la Coupe suisse de vélo trial.

Mis sur pied par le club Passepartout de Moudon, l'événement débutera à 9 h 30 et verra environ huitante participants de tous les âges s'affronter. Ceux-ci seront répartis en huit catégories différentes. Parmi eux, une vingtaine de membres du club local. «Nous essayons au maximum de les inciter à en faire partie, confie Martine Rogivue, présidente du comi-

té d'organisation. Comme c'est la première manche et qu'en plus elle se déroule chez nous, c'est vraiment une super expérience pour eux.»

### Des cycles qui franchissent tout

Les membres du club ont commencé à mettre en place les obstacles dès mardi. Traditionnellement séparés en deux parties différentes, ils se divisent entre obstacles naturels, à savoir des troncs d'arbres et des zones de forêts, et obstacles artificiels, comprenant des matériaux de construction et autres embûches de tous genres à franchir à vélo. Les plus jeunes à les défier ne seront âgés que de six ans. D'autres, à l'instar de Kelian Crausaz, 14 ans, d'Hermenches ou encore Loïc Rogivue, 19 ans, d'Oron-la-Ville (*lire encadré*), sont quant à eux plus rodés.

Dans les rangs des novices figure Nina Rubattel, 9 ans, domiciliée à Oron-la-Ville (*médaille*). Pratiquant le vélo trial depuis maintenant une année, elle se réjouit de participer à l'épreuve. Elle a découvert ce sport lors de la dernière édition du Passeport vacances. «J'adore monter sur des obstacles, déclare-t-elle. Chez moi, je m'entraîne sur des palettes de bois.» En plus de ses exercices à domicile, Nina Rubattel effectue deux entraînements par semaine au sein du club, dont elle est la seule fille. Dimanche, elle sera encouragée au Battoir par ses parents, grands amateurs de courses de côte.

### Un rayon d'inattendus

Ces derniers feront partie du public présent à Palézieux, même si les organisateurs ne savent pas combien de personnes il faut prévoir. «Les jeunes sont souvent accompagnés, ce qui fait plus de monde, explique Martine Rogivue. Mais avec les autres manifestations qui ont lieu ce week-end, nous ne savons vraiment pas à quoi nous attendre.»

Elle explique que le club s'est tourné cette année vers Palézieux-Village pour «des soucis de calendrier avec Moudon». Depuis trente-cinq ans d'existence, trente-trois manches de Coupe suisse ont été mises sur pied à Moudon et à Ropraz. «Comme je ne pouvais pas faire comme d'habitude et que je suis moi-même d'Oron-la-Ville, j'ai trouvé dans Le Battoir l'endroit idéal.»

### «J'ai toujours été acrobate»

Loïc Rogivue, 19 ans, a été sacré l'année dernière champion de Coupe suisse de vélo trial en catégorie junior. Il a reçu son titre le 19 septembre 2017 à Vordemwald (Argovie). Cette année, les choses risquent d'être plus compliquées pour lui, étant donné qu'il fait ses débuts en catégorie élite. «C'est un niveau beaucoup plus élevé, confirme l'Oronais en dernière année d'apprentissage de charpentier. Ça va être vraiment dur, mais je vais essayer de me débrouiller et de continuer à faire ce que je fais le mieux.» Le sportif, qui évoluera quasiment à domicile dimanche (*lire ci-contre*), ne pense pas que cela puisse jouer un rôle dans la compétition: «Je fais toujours abstraction d'où je suis. Même si je connais du monde, je fais un travail mental pour rester focalisé uniquement sur le parcours.» Il préfère les éléments naturels, tels que des talus jonchés de racines. «La base du sport», selon lui. Loïc Rogivue pratique le vélo trial depuis maintenant onze ans. «Mon père m'a emmené voir une compétition et ça m'a tellement plu que je me suis directement inscrit à l'entraînement. J'ai toujours été acrobate, et j'ai toujours aimé faire du vélo. Depuis ce jour-là, je n'ai plus jamais lâché.» CM



Une huitantaine de trialistes, dont Loïc Rogivue, s'affronteront dimanche, au Battoir à Palézieux-Village. DR

Depuis six ans au comité en tant que caissière, mais pour la première fois à la tête de l'organisation de l'événement, Martine Rogivue attend la journée de dimanche avec enthousiasme: «C'est toujours sympa de retrouver les gens qu'on connaît, ainsi que les passionnés de la discipline. Et c'est à chaque fois un spectacle impression-

nant.» A noter également que les festivités débutent demain dès 19 h, avec une soirée pizza au Battoir. **Christian Marmy**

**Première manche de Coupe suisse de vélo trial, dimanche dès 9 h 30 au Battoir à Palézieux-Village. Entrée libre. Plus d'infos sur [www.trial-moudon.ch](http://www.trial-moudon.ch)**